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信阳消息（记者李海）
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月
23

日上
午，全市美丽乡村建设工作座谈会在平
桥区郝堂村召开。座谈会围绕现代化背
景下的农村价值和建设什么样的美丽
乡村、 怎样建设美丽乡村等重大问题，

交流经验、查找问题、研究对策。市委书
记乔新江出席会议并讲话。 他强调，要
遵循规律、科学规划、注重结合、补齐短
板，努力把新农村建设成为“留得住绿
水青山，系得住乡愁”的美丽家园，走出
一条符合时代发展要求和农村实际的
新路子。

市委副书记刘国栋主持会议。市领
导王新会、曹新博出席会议。

乔新江说，近年来，我市深入推进
农村改革发展， 着力改善农村人居环
境，建设了一批有特色、有底蕴的美丽
乡村，形成了“郝堂现象”等宝贵经验，

得到中央、省主流媒体的广泛关注和报
道， 在全省乃至全国产生了强烈反响，

树立了示范标杆。特别是
2

月
9

日的央视
新闻联播，头条报道郝堂美丽乡村建设
成效，这不仅体现出我市美丽乡村建设
方向符合中央要求、 顺应发展大势，也
为我们进一步做好美丽乡村建设工作
增添了信心和动力。

乔新江指出， 党的十八大以来，以
习近平同志为核心的党中央就建设美
丽乡村提出了一系列新思想、 新观点、

新要求，强调“美丽中国要靠美丽乡村
打基础”，“中国要强，农业必须强；中国
要美，农村必须美；中国要富，农民必须
富”，“乡村文明是中华民族文明史的主
体，村庄是乡村文明的载体，耕读文明
是我们的软实力”等等，这些重要论述
充分揭示了建设美丽乡村的重大现实
意义和深远历史意义。

乔新江强调，建设美丽乡村，既是
时代必然、责任所在、群众期待，也是加
快发展所需、改善民生所需、脱贫攻坚
所需、传承乡村文化所需。我们召开这
次座谈会，就是要总结归纳我市郝堂等
美丽乡村建设的做法和经验，努力使之
可复制、可推广。这些经验主要体现在
“四个好”上：一是有一个好理念，就是
尊重规律、以人为本、走群众路线。二是
有一条好路子，就是走规划先行、产业
为基、示范带动、完善服务的建设路子。

三是有一套好机制， 就是坚持政府引
导、专家指导、群众为主、全社会共同参
与的建设机制。 四是有一个好氛围，就
是充分发挥党委政府的坚强领导、单位
部门的团结协作、村支两委的坚强堡垒
作用，形成齐抓共管合力。只要我们把
这些经验在我市适宜的乡村进行推广，

建设更多环境优美、生活宜居、产业多
元、服务功能完善的美丽乡村，真正让
村民过上和城里人一样的幸福生活，信

阳的农村发展就大有希望，我们的脱贫
攻坚就有了坚实基础，全面建成小康社
会就有了根本保障。

就进一步做好美丽乡村建设工作，

乔新江强调，一要遵循规律。一方面遵
循乡村自身发展规律， 突出乡村特色、

乡村本色、乡村绿色，充分体现农村特
点，注意乡土味道，保留乡村风貌，尽可
能在原有村庄形态上改善居民生活条
件，真正“把农村建设得更像农村”；另
一方面，要遵循群众工作规律，始终坚
持“以人民为中心”的发展思想，坚定不
移走好群众路线， 把广大群众的积极
性、创造性激发出来，真正让农民成为
农村建设的主体。

二要科学规划。 重点要从区域性、

整体性、系统性上科学规划、通盘考虑
美丽乡村建设。既要因地制宜做好村庄
布局规划，突出规划的前瞻性，避免资
源浪费，又要围绕有基础、有特色、有潜
力的产业，规划建设一批农业、文化、旅
游“三位一体”和生产生活生态同步改
善、一二三产深度融合的特色村镇。

三要注重结合。要与脱贫攻坚战相
结合， 大力推广“美丽乡村建设
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合作
社

+

贫困户”模式，通过扶志、扶智、扶
产，增强贫困村自我发展能力；要与供
给侧结构性改革相结合，把发展产业作
为美丽乡村可持续发展的支撑，以绿色

引领农业农村发展；要与环境综合整治
相结合，围绕构建农村“山水林田湖

+

人
居”体系，加强农村环境综合整治，以生
态文明理念推进美丽乡村建设，真正把
其建成和谐美丽、宜居宜业、可持续发
展的现代乡村。

四要补齐短板。要补齐集体经济的
短板，既要加大投入，做好资金整合和
创新资金投入方式等工作，又要提升农
村靠自身力量发展村级经济的能力；要
补齐乡村治理的短板，通过提升村民自
治能力、环境治理能力、公共服务能力、

可持续发展能力， 真正让农村更和谐、

更美丽、更有价值，真正让农民更有尊
严、更有想头、更有奔头；要补齐产业发
展的短板，全面深化农业供给侧结构性
改革，大力发展特色农业、农产品精深
加工业、农村电商、乡村旅游等，推动三
产融合，提升农业发展层次；要补齐乡
村文化的短板，坚持建设与保护、培育
与传承相结合，注重延续乡村的风情特
色和文化血脉，推动文化与建设互融互
促，让美丽乡村的美更具亲和力、感染
力和生命力。

座谈会上，市直有关部门和全市美
丽乡村建设典型示范村的负责同志及
部分专家围绕美丽乡村建设作了发言。

会前，参会人员还实地考察了郝堂
村美丽乡村建设。

乔新江在全市美丽乡村建设工作座谈会上强调

遵循规律 科学规划 注重结合 补齐短板

信阳供电公司保电网安度寒潮

信阳消息（方菲）“运维
班：近日大风降温，预计有
雨雪天气，请各运维班做好
恶劣天气预控措施，加强大
风天气设备特巡，重点检查
机构箱、端子箱以及室外配
电箱、 柜的防潮、 加热设
施。 ”

20

日下午，信阳供电
公司变电运维室微信群里，

一条信息赫然提示在群成
员眼前———相关负责人发
出天气预警，要求寒潮天气

加强运维工作。

面对突发寒潮天气，

信阳供电公司高度戒备，

严阵以待， 积极组织输、

变、配设备特巡，要求发现
隐患及时消除； 加强变电
站附近、 线路通道周边树
障、易漂浮物等潜在隐患的
排查治理，降低因大风造成
异物短路故障风险；加强输
电线路的巡视检查，做好易
舞动线路区段的覆冰舞动

监测和防范措施；合理安排
电网运行方式，做好事故预
想， 落实灾害预防措施；加
强抢修值班和

95598

客户
服务， 做好应急供电准备，

适时启动供电服务应急预
案；做好应急指挥中心值班
安排。

针对寒潮低温天气，

信阳供电公司多措并举，

布置到位， 保障极端天气
下，电力可靠有序供电。

发展需要项目

———一谈打好信阳项目建设年攻坚战

项目是发展载体， 发展靠
项目支撑。

我市今年实施的
26

个重点
项目， 都是为了让信阳发展得
更快， 都是为了把信阳这座城
市建设得更美， 都是为了让市
民在城市生活得更好。 但也应
该清醒地看到， 近些年我市有
一批谈得很好、 对信阳发展大
局有重要影响的项目， 为什么
迟迟落不下地、进展缓慢？一个
重要原因就是受制于征地和拆
迁的瓶颈。

这个瓶颈的“蝴蝶效应”

是：征地拆迁推不动，影响项目
落地；项目不能落地，影响建设
速度；没有建设速度，影响质量
与效益；没有质量效益，影响经
济总量；没有经济总量，就严重
地影响信阳发展， 影响地方党
委和政府在人民群众中的形
象。尤其是，我市从去年开始准
备，在拟定的

185

个重大项目中
筛选出来

26

个重点项目， 有些
已经进了省、国家的项目笼子。

为此，市委、市政府把今年确定
为“项目建设年”。

实践证明， 项目是发展的
重要引擎———经济发展重点靠
项目，有项目才能增加投资，有
投资才能增强城市的发展活力
和潜力， 有了活力和潜力才会

给人民群众带来实惠。围绕构建
“一市一区三枢纽”战略，我市谋
划实施了一大批事关信阳长远
发展的重大基础设施和重大发
展项目，为全市经济社会发展注
入了强大动力， 厚植了优势，增
添了后劲。一切项目建设的出发
点和落脚点，都是为民。

中心城区
26

个重点项目更
是如此———

跨河大桥的建设， 让市
民们南来北往更顺畅； 中心城
区跨铁路立交桥的建设， 让市
内交通更畅通； 信阳东站旅客
换乘中心的建设， 让旅客过往
更便捷；城市集中供热的建设，

让信阳人冬季享有春天般的温
暖……

26

个项目，涵盖了教育、

卫生、体育、交通、能源、市政设施
和商贸物流， 每一个项目都关乎
人民群众的生活， 每一个信阳市
民都能感受到项目带来的生活质
量提升和幸福美好时光。

打好攻坚战面临的任务肯定
会难，但我们必须要面对，而且要做
成做快做好， 为信阳争取投资赢得
更多机会， 为信阳加快发展争取更
多机遇，真正为信阳人民造福。

备受市民关注的
107

国道虹桥改造工程正在加快施工进度， 昨日， 记者在现场看
到，工地上机器轰鸣、焊花四溅，工人们正在按照施工进度有条不紊地进行施工。据了
解，大桥的立柱已经完工，盖梁也进入吊装养护阶段。 本报记者郝光王哲摄

辛正平

人民城市人民建
建好城市为人民


